

liebe Arbeit zu bewähren und den Weg in die sozialistische Gemeinschaft zu finden.

DOKUMENTE

Die Mitwirkung der Bürger und ihrer Gemeinschaften an der Rechtspflege und an der gesellschaftlichen und staatlichen Kontrolle über die Einhaltung unseres sozialistischen Rechts, die demokratische Wahl der Richter und Schöffen und ihre ausschließliche Bindung an die Verfassung und an die Gesetze sind wichtige Garantien für die Gewährleistung der sozialistischen Gesetzlichkeit.

Der sozialistischen Gesetzlichkeit und dem erreichten Stand unserer gesellschaftlichen Entwicklung entspricht es auch, das Eingaben- und Beschwerderecht der Bürger gegen ungesetzliche Verwaltungsentscheidungen zu verändern. Die Grundidee dieser Veränderung, die im Verfassungsentwurf vorgesehen ist, besteht darin, daß bei den Bezirks- und Kreistagen Beschwerdeausschüsse gebildet werden. Sie sollen aus Abgeordneten zusammengesetzt sein, die bei der Bevölkerung besonderes Vertrauen genießen. Diese Ausschüsse sollen das Recht erhalten, bei offenkundigen Verstößen gegen die Gesetzlichkeit Entscheidungen der örtlichen staatlichen Verwaltungsorgane aufzuheben. Dies entspricht der Erhöhung der Eigenverantwortlichkeit der örtlichen Staatsorgane, ohne daß dabei das Recht der Bürger, sich mit Eingaben und Beschwerden auch an die zentralen Staatsorgane zu wenden, in irgendeiner Weise beeinträchtigt oder eingeschränkt wird. Durch diese Regelung werden die Mitarbeiter der staatlichen Organe noch stärker als bisher zur strikten Einhaltung der Gesetzlichkeit veranlaßt. Der Rechtsschutz der Bürger gegen ungesetzliche Verwaltungsmaßnahmen wird erhöht.

X.

Staat des Friedens und der Völkerfreundschaft

In dem Entwurf der Verfassung ist der außenpolitische und völkerrechtliche Standort der sozialistischen Deutschen Demokratischen Republik eindeutig umrissen. Als sozialistischer Staat deutscher Nation, der die Lehren aus der Geschichte gezogen und treu der internationalen Verpflichtung aller Deutschen auf seinem Gebiet Militarismus und Nazismus ausgerottet hat, betreibt die Deutsche Demokratische Republik eine dem Sozialismus, dem Frieden, der Sicherheit und der Völkerverständigung verpflichtete Außenpolitik.